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Петер Сийярто: Узбекистан – наиболее перспективное
направление венгерской стратегии «Открытие на Восток»

Министр внешних экономических связей и иностранных дел Венгрии Петер Сийярто в эти дни
находится в Узбекистане. Это второй визит венгерского министра в нашу страну за последние пять
месяцев. Такая динамика, безусловно свидетельствует о высокой взаимной заинтересованности в
активизации сотрудничества между Узбекистаном и Венгрией.  Об этом говорит и насыщенная
программа пребывания, и позитивный настрой иностранного гостя.

Корреспондент ИА «Дунё» побеседовал с министром Петером Сийярто, интересуясь его видением
текущего развития и перспектив узбекско-венгерского сотрудничества.

Агентство «Дунё»: Господин министр спасибо за то, что уделили нам время для интервью.
Давайте начнем с краткой характеристики состояния отношений Узбекистана и Венгрии?

Министр: Если говорить одним словом, то наши отношения можно охарактеризовать таким словом,
как «дружба», можно также использовать слово «братство». Это не только мое личное мнение.
Ведь Узбекистан поддержал Венгрию в тот момент, когда обе наши страны оказались перед лицом
глобальной пандемии коронавируса. Феномен солидарности приобретает повышенную значимость
в самое трудное время.

И Узбекистан оказал самую большую помощь нам, предоставив 650 тысяч масок именно тогда,
когда  было  очень  затруднительным  осуществить  закупку  любых  средств  защиты.  Этот  акт
поддержки – свидетельство дружбы и солидарности, а также одна из причин моего визита. Я в том
числе приехал, чтобы от имени народа Венгрии выразить уважение и благодарность Узбекистану.

Агентство «Дунё»: Это Ваш второй визит в Узбекистан, что, несомненно свидетельствует об
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активном развитии узбекско-венгерских отношений, не так ли?

Министр: Да. Если честно, мы видим этот регион как бурно развивающийся и уделяем большое
внимание регионам и странам к востоку от нас, то что мы называем стратегией «Открытие на
Восток».

Экономическое и социальное развитие в этих регионах происходит ускоренными темпами, и мы
устанавливаем  своего  рода  фундамент  для  сотрудничества  между  Центральной  Европой  и
Центральной Азией.

Если  смотреть  на  Центральноазиатские  страны,  то  Узбекистан  предлагает  лучшие  условия  и
возможности для венгерских компаний быть успешными на внешних рынках. Если мы посмотрим на
цифры, то уже видно, что в прошлом году был рост на 78% торгового оборота между нашими
странами. Даже за первые 4 месяца этого года, несмотря на экономические трудности, связанные с
пандемией, рост объемов товарооборота составил 44%.

В сфере инженерии,  ядерной энергетики и  фармацевтики сделаны большие шаги вперед.  Вы
знаете, почему мы так активны, успех не приходит просто так, нужно усердно работать.

Мы  только  что  договорились  с  моим  узбекским  коллегой  [заместителем  Премьер-министра  –
министром инвестиций и внешней торговли С.Умурзаковым] о проведении очередного заседания
Межправительственной  комиссии  по  экономическому  сотрудничеству  в  ноябре  этого  года  в
Будапеште.

Агентство «Дунё»: У Вас очень насыщенный график встреч в ходе Вашего пребывания. С
утра была встреча в Министерстве иностранных дел, затем в Министерстве инвестиций и
внешней  торговли,  состоялся  еще  ряд  встреч.  Не  могли  бы  Вы  рассказать,  о  каких
конкретных проектах идет речь на переговорах?

Министр:  Да,  конечно.  В  первую очередь это  проекты в  фармацевтической сфере.  В  Венгрии
хорошо  развита  фармацевтика.  Несмотря  на  то,  что  Венгрия  занимает  92-место  в  мире  по
численности населения, она занимает 18-место по объёму экспорта фармацевтической продукции.
Крупнейшая фармацевтическая компания Венгрии присутствует на рынке Узбекистана уже 25 лет.
Она имеет представительства в 8 регионах Узбекистана.

Мы договорились о том, что Венгрия будет включена в список стран, лекарственные средства
которой будут проходить процедуру регистрации в ускоренном, упрощенном порядке.

В  настоящее  время  в  Венгрии  мы строим 2  новых  реактора,  точно  такого  же  типа,  как  и  в
Узбекистане, с тем же генеральным подрядчиком и почти таким же методом финансирования. В
этой связи мы готовы содействовать обучению узбекских инженеров-ядерщиков в Будапештском
университете технологии и экономики.

Кроме того, Венгрия увеличила количество мест, предоставляемых студентам из Узбекистана с 30
до 100 ежегодно в рамках стипендиальной программы, финансируемой правительством Венгрии.
Документ  об  этом  подписан  с  Министерством  высшего  и  среднего  специального  образования
Республики Узбекистан.

В сфере сельского хозяйства Венгрия помогает в  технологическом развитии пищевой отрасли
Узбекистана.  В  частности,  венгерский  Эксимбанк  открыл  кредитную  линию  объёмом  в  95
миллионов  долларов  для  финансирования  сотрудничества  между  венгерскими  и  узбекскими
компаниями.

«Микрокредитбанк»  также  осуществляет  проект  с  венгерской  компанией  по  установке  2000
банкоматов в Узбекистане,  а  крупнейший банк Венгрии рассматривает возможность участия в
финансовом секторе вашей страны.
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Еще одно направление – высокие технологии. Цифровизация будет ключом в успешном развитии
экономики.  Это определяющий фактор экономического успеха,  и  мы также должны развивать
сотрудничество в этой сфере.

Агентство «Дунё»: На сегодняшний день актуальным для Узбекистана вопросом является
вступление в ВТО. Не могли бы Вы поделиться, видением Венгрии в данном вопросе?

Министр: Мы поддерживаем Узбекистан в рамках четырех международных организаций. Одним из
направлений является наша поддержка вступления Узбекистана в  ВТО.  Ваша страна достигла
весомых  результатов  в  экономике  и  заслуживает  членства  в  ВТО.  Кроме  того,  Узбекистан
представляет регион с  растущей значимостью в глобальной экономике,  не только из-за роста
производства, но также из-за расположения на Великом шелковом пути, который соединяет Китай
с Европой, Восток с Западом. Поэтому членство Узбекистана в ВТО будет полезно и для ВТО, и для
международного сообщества.

Агентство  «Дунё»:  Сегодня  Узбекистан  и  Венгрия  находятся  на  новом  этапе  развития
двусторонних отношений. Как Вы оцениваете их перспективы?

Министр:  Скажу кратко,  Венгрия  заинтересована  в  активизации двусторонних  отношений.  Мы
готовы к  сотрудничеству,  в  том  числе  в  качестве  моста  между  Узбекистаном и  Европейским
союзом.

Агентство  «Дунё»:  Совсем  скоро  Узбекистан  будет  отмечать  29-годовщину  своей
государственной  независимости.  Ваши  пожелания  узбекскому  народу.

Министр: Знаете, Венгрия – страна, которая долго боролась за свою независимость на протяжении
всей своей истории. Мы обрели ее в 1990 году, и поэтому очень уважаем те народы, которые
смогли отстоять свою самобытность, сохранить свое историческое наследие и культуру, добиться
независимости.  Я желаю вам оставаться такими же сильными и сохранить преданность своей
истории, своему наследию и культуре, которые, как мы знаем, очень богатые. Я очень надеюсь, что
все больше и больше жителей Венгрии смогут увидеть Ташкент, Самарканд, познакомиться с этим
богатством. Я желаю узбекистанцам всего наилучшего. Я горжусь тем, что могу вносить свой вклад
в развитие наших отношений во благо процветания наших народов.
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